

激突表現の不自由展

【六月十四日一般質問】令和四年九月十日土曜日から九月十一日日曜日に、兵庫県民会館で開催された「表現の不自由展KOBÉ」をなぜ許可したのか、さらに後日発覚した民間警備費用約二七〇万円を全額を肩代わりした件について、一般質問において当局の姿勢を質しました。議事録のダイジェスト版で緊迫の四十五分を、「報告致します。

質問(長瀬)

第二部分 药物与代谢

長瀬たけし県政報告

この質問作成過程で判明した様々な数字、例えば、利用予定団体の予約取消状況については、当日利用予定二十二団体中、十六団体が予約取消し、一、三五〇人が来館予定だったが、九四〇人余りが利用できなかつたということなど、警備費用の肩代わりも含めて、これらの事実は、私がこの質問をしなければ公になることはありませんでした。それとも、今後、どこかでご説明をされる予定だったのでしょうか。

指定管理者から相談を受けまして、当初は警備等の増嵩経費につきまして主催者に請求することも検討しました。主催者に対する利用許可と併せて、「通常以上に要する費用負担等の協議」には誠実に応じるよう、指定管理者から要請したところです。その後、警備は抗議活動や妨害行為等への対策でありまして、主催者の直接的な行為への対策でないとこのを勘案しまして、主催者に負担を求める根拠がないと判断し、今回は請

「兵庫県のスポーツ振興の取り組み」
支援を、室伏広治スポーツ庁長官に
申し入れ

自民党議員団の令和5年度政調理事会管外調査が7月5日～7日に行われ、文科省や子ども家庭庁などの官庁や、千葉市などでドローン活用の先進事例を視察するなど勢力的に活動しました。

私は本年度自民党警察部会の副部会長として参加しました。写真はスポーツ庁に室伏長官を表敬して、第二期兵庫県スポーツ推進計画の推進に伴う各種支援を具体的に要望しました。



東灘区のだんじり祭りについて警察当局は以下のように発言しています。「だんじり運行には反対者もいる。反対者は一一〇番通報することがあり、警察の業務に支障を来すのでガードマンの数を増やしてもらいたい」このように、反対する者への警備も主催者側が負担されます。説明が正しいのであれば、この論理で来年からのだんじりに関わる民間警備会社への経費は一部ご負担いただけるというふうな理解でよろしいでしょうか。

答弁・井ノ本県民生活部長

指定管理者である芸術文化協会では、県警からの助言を参考にしながら、館内の安全確保を目的として、共用部分の自ら的な警備を行いました。なお、開催に当たりましては、自由民主党議員団からも、万全な安全対策を実施するよう要望があつたところでございます。その費用につきましては、先行開催の大坂、京都においても指定管理者が支出しております。

警備費用の肩代わり問題についてです。警備対象が県民会館で働く人々や、他のご利用者様と施設そのものも含まれているという点を勘案して、半額が妥当という結論を得たということは、県民の理解も得られるのだろうと理解しております。そして、主催者へも一旦お願いをしており、主催者側は状況は分かりましたという返答も得ていたと伺っております。それが結果的には実行されなかつたという経緯について、先ほどのご答弁には全く具体的な説明がありませんでしたので、再度お聞きします。あわせて、今からでも遅くないので、請求するべきですが、いかがお考えでしょうか。

(内藤議長) 暫時休憩いたします。再開は、追つてご連絡いたします。
(午前十時二十三分 休憩)
(午前十一時十三分 再開)

〔答弁・片山副知事〕

折衝におきまして、いろいろなお話をされる中で、四年度皇室関係行事として豊かな海づくり大会があることは触れた記憶がございますが、本件の業務処理に当たりまして、豊かな海づくり大会とは全く関係ないものとして対応したところでござります。

〔再質問③(長瀬)〕

ただいまの片山副知事のご答弁の中に私は、その私が申し上げた説明責任、関係がないとおっしゃっていますけれども全然関係なくないと思いますね。豊かな海づくり大会にこのままでは天皇皇后陛下が来られなくなってしまうので、どうか質問を取り下げてほしいというござ

【解説】 兵庫県議会本会議で議事進行による中断は数十年ぶり？
行司軍配差し違えにより質問は続行された。

ご覧頂きましたように、片山副知事を庇おうとされた内藤議長によつて、私の一般質問は約五十分間にわたつて中断しました。その間にこの対応を巡つて議会運営委員会が開催され、私の「質問に対する答弁が抜けていたので再質問する」という意見の妥当性が認められ、再質問を認めないとした内藤議長の判断は覆されました。いわば「行司軍配差し違え」により、私の質問は続行され片山副知事に答弁をして頂くことになりました。副知事の答弁はまさに木で鼻を括るものでしたが、あれが限界だつたのでしょう。

県の年間予算四兆三千億円に比べれば微々たるものかもしけれませんが。今回支出された民間警備費用二七〇万円余を県民に何も知らせずに支出した事実は、絶対に明らかにする必要があり、断じて許されるものではありません。今後一度とこのような事が起らぬないように、監視の目を怠りなく光らせて参ります。

示することとが予告されていました。国民統合の象徴である天皇をこのように扱うことには、利用を拒否する正当な理由にはならなかつたのでしょうか。県民会館利用規則で定める、公の秩序または善良な風俗を乱すおそれがあるときにも該当しなかつたのでしょうか。民間警備の必要性が展覧会に反対する者の行為に起因するものであるため、請求しなかつたと理由を述べておられます。

A man with a shaved head, wearing a grey shawl over a blue vest and dark trousers, stands behind a wooden podium, speaking into a microphone. He is holding a white document in his right hand. In the background, several other people are seated at tables.

**兵庫県は民間警備費用一七〇万円を
県民の代弁者として、この問題は断じ
求しないことにいたしました。なお、県
民会館内は共用部分と専用部分で警備を
分けておりまして、共用部分は指定管理
者負担による警備、例えば入館時の手荷
物検査、あるいは来館者の監視、夜間の
外周巡回等です。一方で、専用部分につ
きましては、ここは主催者負担による警
備、例えばクレーム対応の入件費等につ
きましては、主催者のほうで負担させて
いただいております。今後、請求する予
定、この経費について、主催者側に請求
する予定はございません。**

肩代わりしてはいけない！

言が全く関係がないということであれば、これはちょっと県の姿勢を正しく説明したとは全く言えないのではないのでしょうか。私はそのように思います。

これより、再度、片山副知事にご質問申し上げます。片山副知事の行為は、議員の質問権への介入ではないかという疑いが残ります。その危険性はお考えになりました。

この質問をしたのか。それは事がご皇室に関わる非常に重大な問題だからであり、從来からある当司との信頼関係といふ

毎週火曜日と木曜日
午前11時半 配信中!
チャンネル登録
お願ひします。



You Tube

前代未聞！再質問が議長によつて阻まれる

肩代わりしてしまった。そして看過できない！

書言が全く関係がないということであれば、これはちょっと県の姿勢を正しく説明したとは全く言えないのではないのでしょうか。私はそのように思います。

これより、再度、片山副知事にご質問申し上げます。片山副知事の行為は、議員の質問権への介入ではないかという疑いに関わる非常に重大な問題だからです。

毎週火曜日と木曜日
午前11時半 配信中!
チャンネル登録
お願いします。



You Tube

YouTube